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Sprachassistenten und Smart Speaker zählen aufgrund der zunehmenden 
Reichweite und den Innovationsbestrebungen der großen Tech-Unternehmen 
in diesem Bereich zu den digitalen Produkten mit dem größten Entwicklungspo-
tenzial.  

Durch die wachsende Reichweite gewinnt auch die Frage nach dem Einfluss 
auf das digitale Marketing an Bedeutung. Ziel dieser Arbeit ist es, diesen Ein-
fluss zu analysieren und die Erfolgspotenziale und Risiken für das digitale Mar-
keting herauszuarbeiten. Um dies zu beantworten, werden neben den Sprach-
assistenten auch digitale Geschäftsmodelle sowie digitale Marketingkanäle vor-
gestellt. Diese Grundlagen werden im weiteren Verlauf genutzt, um neben den 
Erfolgspotenzialen und Risiken für bestehende Marketingkanäle auch neue Po-
tenziale durch neue Werbemöglichkeiten analysieren zu können.  

Hierbei lässt sich festhalten, dass Sprachassistenten einen positiven Einfluss 
auf die generelle Mediennutzung und damit auch auf die Reichweite für Werbe-
treibende haben werden, sich aber auch Risiken für bestehende Marketingka-
näle ergeben. Vor allem Suchanfragen zu Produkten, die den habituellen Kau-
fentscheidungen zuzuordnen sind, sowie Displaywerbung auf Content-Plattfor-
men, bei denen sich der Content aus Nutzersicht einfacher über Sprachassis-
tenten abrufen lässt, könnte durch Sprachassistenten substituiert werden. Au-
ßerdem gewinnen starke Marken weiter an Bedeutung, da die Auswahlmöglich-
keiten für den Nutzer auf Sprachassistenten deutlich begrenzt sind. Positiv ist 
allerdings festzuhalten, dass sich durch Sprachassistenten auch neue Werbe-
möglichkeiten ergeben und z.B. das digitale Audiomarketing weiter an Bedeu-
tung gewinnen wird. 
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Voice assistants and smart speakers are currently among the most exciting 
digital products due to their fast-growing reach and the innovation efforts of large 
technology companies in this field. 

The expanding reach of these products raises the question of their impact on 
digital marketing. The aim of this work is to analyze this influence and to identify 
the success potential and risks of digital marketing. To this end, besides voice 
assistants, digital business models as well as digital marketing channels are 
discussed. These principles are then used to analyze not only the success 
potential and risks of existing marketing channels but also to examine future 
potential through new advertising opportunities. 

Voice assistants have a positive influence on the general use of media and thus 
on advertisers’ reach; however, they also result in risks for existing marketing 
channels. In particular, product search queries, which are part of habitual buying 
behavior, as well as display advertising on content platforms, where the content 
is easier for the user to retrieve via voice assistants, could be substituted by 
voice assistants. In addition, strong brands continue to gain in importance, as 
the choice of voice assistants available to users is significantly limited. On the 
positive side, however, voice assistants also give rise to new advertising 
opportunities — for example, digital audio marketing will continue to increase in 
importance. 

 

  


